

第80回国民スポーツ大会青森県準備委員会
第3回市町村担当者会議・第3回競技団体担当者会議 結果概要

1 日 時

令和3年1月20日（水） 13：30～15：30

2 場 所

青森県総合社会教育センター2階大研修室

3 出欠状況

(1) 会場参加

- ・ 10市町村（14名）
- ・ 16競技団体（20名）

(2) Webリモート（パソコン、スマートフォン等）参加

- ・ 20市町村（28名）
- ・ 21競技団体（28名）

(3) 欠席

- ・ 10市町村
- ・ 11競技団体

4 説明事項

(1) 第1部

- ① 第80回国民スポーツ大会内定等について
- ② 第80回国民スポーツ大会全体会期について
- ③ 第80回国民スポーツ大会競技別会期について
- ④ 第80回国民スポーツ大会デモンストラーションスポーツの
第五次（最終）募集について

(2) 第2部

- ① 第80回国民スポーツ大会本大会の競技会に係る市町村への
支援制度について
- ② 第80回国民スポーツ大会練習会場選定スケジュールについて
- ③ 第80回国民スポーツ大会競技用具整備計画のヒアリングについて
- ④ 第80回国民スポーツ大会競技役員等の養成及び編成について
- ⑤ 第80回国民スポーツ大会競技別リハーサル大会について

(3) 第3部

- ① 令和3年度第80回国民スポーツ大会市町村競技施設仮設等対応費

補助金について

② 第80回国民スポーツ大会宿泊施設実態調査について

4 質疑事項

質疑事項は以下のとおり。

(1) 第1部 ③ 第80回国民スポーツ大会競技別会期について

(武術太極拳)

公開競技について特に説明が無かったが今後どのように進めていけばよいか。

(事務局)

公開競技に関して、本日の説明内容としては今後どのような競技別会期で実施するか調査を行うこととしている。予定では、来年度にまず正式競技・特別競技団体に対し会期の調査を行った後、競技別会期一次案を作成し、それを公開競技団体に提示した上で希望する会期を調査する予定である。

(武術太極拳)

了解した。時期的にはいつ頃になるか。

(事務局)

現在、本大会の会期をアジア大会の会期と重複をできるだけ避けた上で設定するために、日本スポーツ協会と協議を行っている。場合によっては、愛知県とアジア競技大会の事務局とも調整する必要がある、それが固まらないと作業が進められない。大変申し訳ないが、具体的な期日については現在答えられない。

(武術太極拳)

了解した。前回、三沢市にお願いして三沢市国際交流スポーツセンターの場所を確保した。(上記の)調査を待って三沢市と交渉していけばよいか。

(事務局)

そのように進めて結構である。三沢市もそれでよいか。

(三沢市)

よい。

(武術太極拳)

了解した。

(2) 第2部 ④ 第80回国民スポーツ大会競技役員等の養成及び編成について 及び 第2部 ⑤ 第80回国民スポーツ大会競技別リハーサル大会について

(ソフトボール協会)

まず、ソフトボールの審判や記録員等の大会競技役員等の運営費や養成費について、資料35ページ中に(近県)という文言があるが、(近県)の意味合いとしては東北地方という認識でよいか。

次に、リハーサル大会について、ソフトボールでは実施を予定しているが、今年度、新型コロナウイルスの影響で全国大会のローテーションが今後どうなるか日本スポーツ協会でもまだ決まっていない。そのため、大会名あるいは大会規模について、既に提出したものと異なることとなるおそれがある。（今後、）現状の内容で提出することとしてよいか。また、提出後の変更は可能なのか。

(事務局)

まず、資料35ページ競技役員等の派遣に関する（近県）という言葉の意味合いについては、先催県の事例を見てもブロック内から派遣しているため、東北（ブロック）内という認識でよい。

次に、リハーサル大会について、今回、開催意向（第1次）調査（以下「1次調査」とする）で提出いただいた回答の内容について、今後ヒアリング等を通じて確認する予定である。リハーサル大会として開催している全国大会のローテーションについては、新型コロナウイルスの影響により大会が中止等なっていることから、今後どのようなサイクルで回していくか検討している中央競技団体もあるという話を聞いている。また1次調査の回答を提出いただく段階で、中央競技団体が全国大会の開催サイクルを調整した上で、回答を提出した団体もある。1次調査の内容については、リハーサル大会の開催に近いところまで中央競技団体の方で確定できないということは恐らくないため、早めに中央競技団体に確認いただき、方向性を検討していただきたい。詳細については、今後、ヒアリングの際に確認することとしたい。

(ソフトボール協会)

了解した。2月末に、全国評議委員会会議があるが、そこで、今後の動きについて確定できないこともあるだろう。中央競技団体に確認してほしいということであるが、確認しても決まらない場合については、おおよその流れが決まった段階の内容で調査を回答するということがよいか。

(事務局)

それでよい。今の話では詳細について不明な点があるため、今後ヒアリングの方で詳細を確認しながら進めていきたいと思うがよいか。

(ソフトボール協会)

それでよい。

(3) 第2部 ⑤ 第80回国民スポーツ大会競技別リハーサル大会について

(水泳連盟)

水泳競技については、（競技予定）会場がまだ出来ていないが、現状そのような状態で市町村と必要な経費等について協議を行っても話し合いがまともにできず、どのように進めればよいか分からない。また、リハーサル大会を実施するにあたり必要な物品等に関する調査について、調査の回答締切までに何が必要か分からない。

以上のようなことについて、今後、県の方では、柔軟に対応してもらえるのか。

(事務局)

水泳場はこれから作ることになるが、その際に施設の所管課である県スポーツ健康課から、競技、大会を行う上で必要な用具等に関して県水泳連盟に相談があると思う。

必要な用具については、施設を建設する際に準備するものと、その他国スポ実施に必要なものがあると思う。施設が完成した段階で国スポ実施に必要なものを考え始めるとなると、必要なものであっても予算の都合上購入できないことも考えられるため、今の段階で国スポを実施する上で必要なものを精査し、施設の建設と合わせて準備してもらうものを整理し、水泳場の建設と平行して（用具等の）準備を進めてもらうことになる。

(水泳連盟)

了解した。柔軟に対応してもらえるのであればそれでよい。

(4) その他

(ソフトボール協会)

ソフトボール協会では障害者スポーツ大会とも関わりがあり、関連する会議にも出席している。その会議の中で印象に残った内容として、茨城国体でのトイレが非常に綺麗であったという発言があった。国スポは各大会・種目を県内の様々な市町村の会場で実施するため、仮設トイレを沢山作る必要があるかと思う。その仮設トイレ及び既設のトイレについても綺麗であることは、青森県で大会を実施し、おもてなしする上で大事な視点ではないかと思う。